

oronoticias

Ratifica Fitch Ratings calificación 'A+(mex)' para la calidad crediticia de la BUAP

Las principales limitantes de la calificación están relacionadas a la contingencia relacionada al pasivo pensional y el corto período de suficiencia del sistema de jubilaciones (2016).



La calificadora internacional Fitch Ratings ratificó la calificación de 'A+(mex)' a la calidad crediticia de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). Con ello, la perspectiva económica de la institución "es estable", señaló la empresa a través de un comunicado.

Dentro de los factores que fundamentan la calificación crediticia de la BUAP, destaca su posición competitiva a nivel regional. Misma soportada en: la consistente demanda de estudiantes; el desempeño favorable de sus finanzas, el cual se ha reflejado en remanentes operativos adecuados; y el nivel bajo de endeudamiento.

Asimismo - reitera Fitch Ratings - la BUAP ofrece una amplia variedad de programas académicos acompañados de estándares de calidad académica satisfactorios.

Por otra parte, las principales limitantes de la calificación están relacionadas a la contingencia relacionada al

pasivo pensional y el corto período de suficiencia del sistema de jubilaciones (2016), ya que en el mediano plazo podría presionar la liquidez y flexibilidad financiera de la institución.

La calificación de la BUAP está apoyada por la calidad crediticia del estado de Puebla 'AA-(mex)'. Sin embargo, Fitch Ratings considera que la autonomía administrativa y financiera de la institución así como los bajos niveles de control e injerencia por parte del estado de Puebla sobre la Universidad, no comprometen al gobierno a otorgar apoyo en caso de un escenario de estrés financiero.

Durante el 2013, los ingresos totales aumentaron 10.3 por ciento, ascendiendo a 7 mil 982.5 millones de pesos, de los cuales el 79.1 por ciento corresponden a subsidios federales y estatales.

Fitch Ratings, acota el comunicado, no espera cambios significativos en la estructura de ingresos de la BUAP, dado que la dependencia de ingresos federales y estatales es una condición estructural, en el país, del sector de educación pública. Es importante mencionar que la Universidad ha mantenido sin cambios, durante varios años, las cuotas por concepto de servicios escolares.

El monto de subsidios extraordinarios estatales recibidos en el 2013, 729.4 millones de pesos, compara favorablemente con el del año anterior, 314 millones de pesos, lo cual denota un fuerte apoyo del gobierno estatal tanto para el funcionamiento como para enfrentar sus pasivos pensionales y para el desarrollo de obras de inversión.

En cuanto a los ingresos propios, la prestación de servicios conexos a la educación y desarrollo de nuevos negocios, aunados a los servicios de educación, motivaron un crecimiento de 14.5 por ciento anual en este rubro.

Por otra parte, el alto nivel de gasto operativo, principalmente relacionado a servicios personales, limita la flexibilidad financiera de la universidad. No obstante, durante el 2013 los egresos mostraron una evolución muy controlada, incrementándose 1.1 por ciento, lo que resultó en un mayor remanente operativo ajustado (flujo libre para servir deuda y/o realizar inversión), el cual sumó mil 237.2, y representó el 16 por ciento de los ingresos totales (8.1 por ciento en 2012).

Al 31 de diciembre 2013, el saldo de la deuda total de la BUAP sumó 299.7 millones de pesos, monto que representó 0.24 veces (x) el remanente operativo ajustado. Cabe mencionar que la BUAP dispondrá del último tramo de su línea de crédito vigente, por aproximadamente 92 millones de pesos, y lo destinará a proyectos de inversión productiva. Además, la Dirección de la BUAP no contempla contratar financiamientos adicionales de largo plazo.

Respecto a su liquidez, la BUAP cuenta con una posición sólida de recursos disponibles para hacer frente a sus pasivos no bancarios. Descontando el monto del fondo de pensiones y jubilaciones, los recursos líquidos de la BUAP representan 2.75 veces más que los pasivos no bancarios.

Las contingencias asociadas al pasivo pensional y el corto período de suficiencia (2016), representan un riesgo de liquidez para la entidad. Actualmente, el fondo de pensiones y jubilaciones supera los mil millones de pesos, monto que representa el 2.47 por ciento del valor presente del pasivo pensional, y que soportaría cubrir, aproximadamente, 18 meses de la nómina de jubilados.

Actualmente, la BUAP desarrolla estrategias que le permitirán ampliar el período de suficiencia del fondo sin modificar el esquema de aportaciones. Aun cuando las reformas realizadas por la BUAP al sistema pensional han favorecido, en cierta medida, la liquidez de la entidad en el corto plazo, no son suficientes para mitigar esta contingencia en el mediano y largo plazo.

La BUAP es un organismo público descentralizado estatal, con personalidad jurídica y patrimonio propio. No obstante, cerca del 79 por ciento de sus ingresos totales corresponden a subsidios federales y estatales; transferidos a través de la Tesorería del Estado de Puebla.

Actualmente es la tercera universidad pública estatal más grande del país por población estudiantil y el centro de educación superior más importante del estado de Puebla.

La última revisión de Fitch Ratings en la calificación de la BUAP fue en junio 19, 2013, precisó la calificadora internacional en el documento.